理事者室から

役員室の或る一日

副会長 日向 隆 (40期)

主な担当業務

財務, 国際, 会務活動, 新進会員, 選挙, 紛議調停, 公設事務所, 法廷, 会館, 公益通報者保護, 合同図書館, 東日本大震災対策本部, 育英財団



弁護士会館6階の役員室の窓からは鈍色の空と雨に 濡れて緑色を濃くした日比谷公園の木々を望むことがで きる。今年は平年より早く梅雨入り宣言が出されたも のの空梅雨のような天気が続いていたが6月も半ばにな って漸く本格的な梅雨のようだ。4月に副会長に就任 してから早くも2か月半が過ぎて毎日の生活リズムも体 に馴染んできた。5月末には定期総会で担当する予算 案について会員から質問や貴重な意見が数多く出され て充実した議論の後、無事可決承認され、気持ちも幾 分楽になった。今朝も午前6時15分起床、7時半から BSで連ドラ「あまちゃん」を見てオープニング曲でエ ネルギーを充填してからの出勤である。 東横線は今年3 月, 副都心線への乗り入れ後, 中目黒駅での日比谷線 との接続が若干悪くなったようだ。朝のラッシュを切り 抜けて8時45分弁護士会館に到着。O副会長は既に 自席で稟議書に目を通している。毎朝5時起きで一度 事務所に立ち寄ってから出勤してくるという。とても真 似できないことと感心するばかりである。早速自席に着 いてデスクトップパソコンを起動しメールチェック後、 グループソフトウエア「ガルーン」で今日のスケジュー ルを確認。ついでに会長の予定を見ると午後はどうや ら日弁連で刑事関係の会議が続いており会長室を殆ど 留守にするようだ。午前中に懸案事項を相談しておこう。 次に役員就任後購入した「Let's note」を起動して webメールで事務所宛のメールを確認。全くもって便 利な世の中になったものだ。役員室にいながらにして事 務所の仕事も処理できるとは。顧問先から契約書作成 の依頼だ。会議の合間の時間を利用して処理しよう。 午前9時から全職員とのモーニングミーティングだ。担 当課から業務上の問題点と課内で検討された改善策が

次々に提案される。午前9時半からは週2回開催の理事 者会だ。輪番制で今月からK副会長の司会進行でもっ てテンポ良く議題が処理されていき、予定より早く会議 は終了。正午から別の会議があるのでⅠ副会長を誘っ て早目に昼飯を食べに行くことにする。「今日は軽めに 蕎麦屋にしておくか|正午からは東日本大震災対策本 部の会議だ。継続案件だった東弁のサバイバルカード が完成したので、愈々9月1日防災の日と翌2日にかけ て実施する安否確認テストの会員への周知方法の議論 などを行う。「午後1時15分か!」隣の地裁に出かけ て弁論に出頭。2時から顧問会社の会議に出席。3時 からは紛議調停委員会だ。紛議調停は当事者などと弁 護士との業務に関する紛争を話し合いにより解決する 制度だが、市民窓口との連携により不祥事発見の端緒 ともなり得ることから全体会での各部会からの報告に対 する質問も真剣そのものだ。4時半まで活発な議論が なされて終了。役員室に戻り在籍ランプを押す。とす ると直ぐに財務課課長が来席し、支払承認を要する伝 票類への捺印作業が待っている。支払先と費目、金額 をチェックする。その後、日弁連から東弁への意見照 会について関連委員会から提出された答申を取り纏め. 東弁の意見書案を起案する。有能な秘書課職員が意見 書案について言い回しなど的確なアドバイスをくれる。 そんなこんなで既に夕方5時半を廻った。今晩はニュー オータニで開かれる日本公認会計士協会東京会の懇親 会に招待されており、会長の名代としてそろそろ出かけ ることとする。「さて今週も終わりだ。明日は土曜日な ので久しぶりにスポーツジムで一汗流してから準備書面 を起案することにしよう」嘘偽りなくチャレンジングか つエキサイティングな日々が今日も続いている。